

Estimados padres:

La epidemia de bronquiolitis suele comenzar en otoño y termina al acabar el invierno, y suele estar causada por el virus respiratorio sincitial (VRS). Se trata de una infección respiratoria potencialmente grave, que provoca la inflamación de los bronquios pequeños y afecta a niños menores de 12 meses; los lactantes menores de tres meses corren un mayor riesgo de complicaciones y hospitalización.

La bronquiolitis tiene los siguientes síntomas:

- tos;
- fiebre;
- nariz taponada;
- dificultad para respirar.

Si su bebé presenta estos síntomas, consulten a su pediatra lo antes posible. Ante cualquier signo de gravedad, como un cambio en el comportamiento, que el bebé responda menos, que coma menos, que respire muy deprisa o muy despacio o de forma irregular, o si sus labios o extremidades se ponen azules, llévenlo directamente a urgencias.

Se recomiendan unas sencillas medidas de prevención:

- Antes de los 3 meses de edad, limitar las visitas al círculo de adultos cercanos que no estén enfermos;
- Lavarse las manos (o utilizar una solución hidroalcohólica) antes y después de manipular al bebé;
- Utilizar ustedes mismos mascarilla si están resfriados, tienen tos o fiebre;
- Si el resto de los hermanos muestran síntomas de infección vírica, manténganlos alejados del bebé en la medida de lo posible durante la fase aguda de la infección;
- Si es posible, evitar reuniones familiares y no frecuentar lugares públicos.

Hoy en día existe un tratamiento preventivo: Beyfortus®. Este medicamento a base de anticuerpos (inmunización) reduce el riesgo de infección por VRS en los niños, como complemento de las medidas preventivas. Se administra en una sola dosis mediante inyección intramuscular.

El uso de Beyfortus® está recomendado para todos los recién nacidos y lactantes de menos de un año. Los costes de Beyfortus® y de su administración corren a cargo de los seguros de enfermedad, a excepción del copago del 10%.

En el caso ideal, Beyfortus® debería administrarse:

- Durante el mes de octubre para los bebés nacidos entre abril y septiembre de 2024.
- En los primeros días de vida para los bebés nacidos entre octubre de 2024 y finales de marzo de 2025.

Como todos los medicamentos, Beyfortus® puede producir efectos adversos. Aunque son poco frecuentes, los posibles efectos adversos incluyen:

- erupción cutánea;
- reacción en el lugar de la inyección (enrojecimiento, hinchazón y dolor);
- fiebre;
- en muy pocos casos, una reacción alérgica.

Estos efectos adversos pueden aparecer hasta unos días después de la inyección. Suelen ser de intensidad leve o moderada y de corta duración.

El servicio médico cantonal, los Hospitales Universitarios de Ginebra y la Sociedad Pediátrica de Ginebra recomiendan encarecidamente este tratamiento para sus hijos.

Para más información, visite el sitio web del servicio médico cantonal
<https://www.ge.ch/c/rsv>



Los procedimientos para recibir el tratamiento les serán explicados durante su estancia en las unidades de maternidad del cantón o por el pediatra de su hija/o.

Dr. Simon Regard,
médico cantonal suplente

Dr. Arnaud L'Huillier,
médico responsable de unidad, Unidad de Enfermedades Infecciosas Pediátricas, HUG

Dr. Jean-Yves Corajod,
Sociedad de Pediatría de
Ginebra